

DARÍO CELIS



Tiempo
de negocios

darlocellsestrada@gmail.com

Se acercan derivadistas y fondeadores de Comerci y embargos frenan preacuerdo

■ A casi un año de que Comercial Mexicana anunciara que no pagaría a acreedores de derivados, se acerca a un acuerdo con ellos. El jueves se espera tenga una reunión para avanzar en la reestructuración.

Para este jueves está programada una reunión de todos los acreedores de Comercial Mexicana (Comerci). El objetivo es cerrar un preacuerdo consensuado de reestructuración.

Este encuentro, que podría ser decisivo, se da a casi un mes de que se cumpla un año de que Comerci cayó en suspensión de pagos y tras de que ayer se amarrara el convenio con los tenedores de certificados bursátiles.

Al final se confirmó lo que le adelantamos: acuerdo a siete años con una tasa de interés TIE *flat*. El nivel de recuperación oscilará entre 81 y 90 centavos por cada peso invertido y lo garantiza la filial Tiendas Comercial Mexicana.

Los tenedores de los certificados, representados por el abogado **Carlos Dávalos**, podrán cobrar 80% de su inversión hacia el quinto año. Este acuerdo representa la deuda social comprometida en este expediente.

Por lo que hace a los bancos, éstos también han avanzado significativamente en sus po-

siciones. Los derivadistas aceptaron en los recientes días bajar sus pretensiones de dos mil 200 a mil 800 millones de dólares.

Es decir, Goldman Sachs de **Martín Werner**, JP Morgan de **Eduardo Cepeda**, Merrill Lynch de **Orlando Loera** y Barclays de

José Antonio González, acordaron bajar su nivel de deuda en 400 millones como oferta para cerrar.

De ahí que la pelota esté ahora en la cancha de los bancos fondeadores, donde todavía existen diferencias muy marcadas. BBVA Bancomer, que había fungido como líder, ha externado que acepta cerrar en mil 700 millones.

O sea, la institución de **Ignacio Deschamps** estaría dispuesta a cerrar el convenio y firmar el preacuerdo cien millones debajo de lo que convenido castigar los derivadistas, que son asesorados por White & Case, vía **Tomas Heather**.

Scotiabank que preside **Nicole Reich**, Santander que dirige **Marcos Martínez**, Banamex-Citi que encabeza **Manuel Medina-Mora** e IXE de **Enrique**

Castillo, no estarían lejos de la postura del BBVA Bancomer.

No así Banorte de **Roberto González Barrera** y HSBC, que maneja **Luis Peña**, que están por los mil 80 millones que originalmente reconoció el grupo que preside **Guillermo González Nova** y que dirige **Carlos González Zabalegui**.

A su vez los tenedores de bonos en el extranjero, que representa **Alejandro Sainz**, de Cervantes, Aguilar-Álvarez y Sainz, fijaron su posición en mil 500 millones de dólares para cerrar derivados y poder firmar el preacuerdo.

El preacuerdo sería *pari passu*, con deuda sostenible de 950 millones de dólares pagadero a ocho años, venta de activos por 550 millones y deuda nueva a ocho años con TIE más 400 puntos base convertible a capital por 16.5%.

Pero no todo será miel sobre hojuelas. Hay dos embargos que dificultarían el convenio. El HSBC tiene embargadas acciones de Comerci, los restaurantes California, Costco y Sumesa, amén de que posee derechos de crédito.

La compañía minorista anunció ayer que amarró un convenio con los tenedores de certificados bursátiles.



Continúa en siguiente hoja

Fecha 01.09.2009	Sección Dinero	Página 3
----------------------------	--------------------------	--------------------

El juicio está por recibir sentencia del Juzgado 23 Civil del DF y existen altas posibilidades de que resulte condenatoria para Comercial Mexicana. También la Casa de Bolsa Scotiabank tiene embargadas las mismas acciones.

Fue a instancia de tenedores de obligaciones quirografarias, quienes han tratado de tomar la caja e imponer interventor. Este juicio está prácticamente concluido a favor de los acreedores.

Ambos casos los lleva **Fernando Martínez de Velasco**, socio del despacho García Velasco, Martínez de Velasco y De Luca.

SHCP se cierra

A los que no los calienta ni el sol son a las cúpulas empresariales, empezando por el mismo CCE de **Armando Paredes**. Y es que trascendió que la SHCP se cerró a toda interlocución con el sector privado en tanto no se presente el paquete económico, esto el 8 de septiembre. Dicen que **Agustín Carstens** y todo su equipo no responde solicitudes de reuniones ni con Concamin de **Salomón Presburger**, Coparmex de **Ricardo González Sada**. Vamos, ni siquiera a **Claudio X. González** del influyente Consejo Mexicano de Hombres de Negocios. El objetivo es que no interfieran en la elaboración de propuestas. Así que a esperar.

Economía libera

El jueves pasado Economía hizo la asignación de los primeros 250 millones de pesos del Programa de Renovación Vehicular.

Como ya le habíamos informado, General Motors de **Grace Lieblein** obtuvo 61.4 millones de pesos, seguido de Nissan de **José Muñoz** con 55.6, Volkswagen de **Otto Linder** 48.7, Chrysler de **Joseph Chama Srour** 39.5, Ford de **Eduardo Serrano** 36.1, Honda de **Imasu Yamaki** con 4.5 y Toyota de **Adolfo Hegewisch** con 4 millones 58 mil pesos. Para hacer más expedito el plan a partir de ayer las cerca de 280 agencias de autos en el DF recibirán las unidades viejas para su destrucción.

Interjet: por fin

Nada, que apenas el viernes pasado Interjet pudo hacer efectivo el apoyo financiero del Bancomext. Se ejercieron en un solo movimiento los 300 millones de pesos que desde el 25 de junio la institución que dirige **Héctor Rangel Domene** había autorizado a la aerolínea de **Miguel Alemán**. Fue más que tortuoso

aplicar para ese esquema anunciado desde el 11 de mayo. Para colmo hubo problemas con los sistemas y de American Express, de **Elio Magalhaes**, y Banorte, que lleva **Alejandro Valenzuela**, para aislar la venta con tarjetas de crédito.

CBRE desiste

Pues con la novedad de que CB Richard Ellis podría terminar reinstalando como director a **Guillermo Sepúlveda**. Parece que el *broker* inmobiliario que preside **Steve Swerdlow** la pensó mejor y decidió que le salía más barato hacer las pases con el

ejecutivo al que corrió injustificadamente en enero. **Sepúlveda** trae un ejército de abogados: **Miguel Cantón** en lo laboral, **Carlos Muggenburg** en lo civil y **José Luis Nassar** en lo penal. La pregunta ahora es qué hará CB Richard Ellis con **Lyman Daniels**, que fue contratado apenas en junio pasado.

Pfizer también

No sólo Eli Lilly, que preside **Carlos Baños**, empuja fuerte la reglamentación de protección de datos en la industria farmacéutica. Aunque efectivamente lidera el proyecto para salvaguardar por más de cinco años los estudios clínicos de los laboratorios multinacionales, apunte también a Pfizer, de **Jorge Bracero**, y Novartis, de **Sergio Duplan**. Sin embargo, vale decir que el asunto no es tema por el momento de discusión con la autoridad. Quizás a mediados de mes podría reactivarse al interior del comité creado ex profeso.

Doblan a SCT

Hace unos diez días Correos de México erogó 139 millones de pesos por concepto de fondo de ahorro. Unos 23 mil empleados recibieron su pago. Los de confianza seis mil 507 pesos cada uno y los de base seis mil 700. ¿No que el organismo estaba quebrado? Se trata sin duda de un triunfo más del líder del sindicato, **Manuel Acevedo**, quien logró doblarle las manos a la SCT, que encabeza **Juan Molinar Horcasitas**. ¿Y dónde quedó la investigación de la Función Pública, de **Salvador Vega**, que hacía a **Purificación Carpitteyro**?